



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Con la idea de sembrar en los niños el placer por la lectura y la necesidad de preguntarse por qué es importante la literatura. Una docente de la escuela n° 324 de la ciudad de San Carlos de Bariloche, ideó hace dos años un proyecto al que llamó "Desafío lector".

Recientemente la escuela fue reconocida con el Primer Premio por el Ministerio de Educación de la Nación en el marco del "Premio Viva lectura", auspiciado por la Editorial Santillana.

<http://www.premiovivalectura.org.ar/finalistas11.php>

El alma mater del proyecto -que se viene desarrollando con éxito en la escuela primaria de Villa Los Coihues- es la docente Liliana Morales con alumnos de 4° a 7° grado.

Un cofre lleno de textos de diferentes géneros, recorre y permanece un tiempo en cada aula para que los niños puedan llevarse parte del tesoro a sus casas. Pero esto implica un desafío: poder completar las lecturas y comentar sus impresiones con la docente en un espacio fuera del aula.

La docente Morales, con la concepción inicial de que, a través de la lectura, los sujetos están mejor preparados para resistir los procesos de marginación que se dan en la sociedad, donde también, el acercamiento a los libros abre la posibilidad de imaginar otros mundos posibles.

Durante la experiencia del "Desafío Lector", los estudiantes de 4° a 7° grado de la escuela acceden a la posibilidad de acercarse a unos setenta (70) libros de reconocidos autores dedicados a la literatura infantil. La docente no acuerda con aquellos que argumentan que no importa lo que lean, mientras lean algo. Para ella, sí es importante y por eso realizó una minuciosa elección de textos que ahora seguirá creciendo con el incentivo económico que implica el premio.

Al compartir el espacio de intercambio de opiniones sobre lo leído, la maestra se planteó ser un puente más entre la literatura y los chicos, promover el placer por la lectura y formar ávidos lectores. La idea era poder tener con cada alumno una charla individual, personal, donde a partir de preguntas disparadoras pudieran dar cuenta de sus trayectos como lectores, de qué manera se introducían en los textos, sabiendo que no había respuestas oficiales y



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

que éstas tenían que ver con su propia experiencia con la obra.

El reto es animarse a meterse en el mundo que propone el texto y que los chicos, puedan socializar su propia mirada.

La maestra participará el próximo 6 de mayo en la ceremonia de premiación que se desarrollará en la Feria del Libro de Buenos Aires.

<http://www.rionegro.com.ar/diario/rn/nota.aspx?idart=611391&idcat=9546&tipo=2>

Ante lo expuesto, consideramos esta experiencia, como una acción proactiva en pos de la adquisición y desarrollo de un hábito altamente constructivo para la formación intelectual e integral de los niños.

Por ello:

Coautoría: Manuel Vázquez y Irma Haneck.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés cultural y educativo, el proyecto denominado: "Desafío Lector", elaborado por la docente Liliana Morales y los alumnos de la Escuela n° 324 de San Carlos de Bariloche, felicitándolos por el 1er Puesto en el certamen "Viva lectura" que será entregado el día 6 de mayo en la Feria del Libro de la ciudad de Buenos Aires.

Artículo 2°.- De forma.